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本报 11 月 3 日讯(记者 董

惠)分户计量价格公布后，能否真

省钱一时间成为市民关注的“热

点”。3 日，记者探访了去年 5 个

试点小区及相关单位了解到，初

步统计中约 6 成用户在上个供暖

季“省了钱”，每户至少省二百元。

中心城区两部制供热试行价

格出台后，居民用热将按照 11 . 00

元/平方米的基本热价加 0 . 14 元/

千瓦时计量热价的新标准计算。

“这样算来，真省钱了吗？”不少市

民疑惑。为此，11 月 3 日，记者来

到去年负责对 5 小区进行试点供

暖的单位潍坊古伦热力有限公

司，其相关负责人马俊杰给记者

算了一笔账：在去年的 5 个小区

中，仅从鸿基花园来看，平均每户
100 平方米的房子，用热量基本在

8500 千瓦时左右。按照新的收费
标准，去年整个供暖季就比按面

积收费省了 260 元钱。

“从去年试点小区的数据统

计情况来看，大约有 6 成用户在

上个供暖季后能得到 200 至 300

元的退费，一成用户要比按面积

收费交的多。”马俊杰告诉记者，

由于去年是试运行，多出的费用

并不会返还给市民，很多市民并
没有“主动节约”，“这样看来，分
户计量收费正式施行后，市民就

会节约更多。

“按面积缴费，去年我交了

2000 多元，若按新公布的收费标

准，今年估计能退两百块钱呢！”11

月 3 日，鸿基花园的李先生告诉记

者，家里安装分户计量表后，温度

就可按照自身需要调整，“这样不
仅省钱，还能节约不少资源”。

11 月 3 日，记者从各个试点

小区了解到，若合理用热，大多用

户可节省 200 至 300 元取暖费。对

此，相关部门负责人称，在供暖

季，市民只要按实际需要调节温
度，不要无节制大开阀门，就肯定

会比按面积收取节省。“但去年仅

为试点，今年大范围施行后，还要

再看具体实施效果。市民应在出

门前将阀门关小，回家适当开大，

这样不仅节省自身用热成本，还

能为社会做部分贡献”。

分户计量，每户至少省二百元
去年试点小区 6 成用户省了钱

这是康桥水岸小

区一户居民家中安装

的热计量表。

本报记者 吴凡

摄

本报 11 月 3 日讯(记者 董

惠)3 日，记者采访了解到，潍坊
各大热企对已安装的计量产品

基本完成了前期检修，今年列

入供热改造的 150 万平方米的采
暖建筑已有近 8 成完成改造，

可保证供暖季正常使用。

据介绍，自今冬开始，列

入 150 万平方米的供热计量改造

计划的、已完成节能改造的既

有居住建筑、新上网的采暖用

户以及具备分户计量条件的其

他采暖建筑，将必须实行热分

户计量收费。截至目前，已完

成收费的改造面积 159 万平方

米，已完成或即将完成改造的

117 . 8 万平方米，占总任务量的

78 . 5% 。

“完成分户计量改造的潍
城 3 个小区，奎文 15 个小区，

都已完成了前期检修，能够正

常使用了”， 11 月 3 日，潍坊

市热力有限公司的高经理告诉

记者。而 3 日，记者从潍坊各

大供热企业了解到，为保证分户

计量今年按时按质供暖，各个供

热企业也都已组织供热计量管

理维修人员与计量产品供应商

对已安装的计量产品进行了逐

楼、逐户检查，对期间发现的损

坏、丢失的计量产品进行了更

换，确保完好无损正常使用。

分户计量改造已完成近 8 成
已安装的计量产品基本完成前期检修

答
疑

热量分摊表怎么看？

11 月 3 日，去年试点小区康桥水岸

的张先生道出了一直以来的疑惑，家中

热计量表仅对用热时间、室内温度、可控
温度三项参数进行了标注,“怎么也看不
明白自己到底用了多少热量啊？”

潍坊古伦热力有限公司相关负责人

介绍说，像康桥水岸安装的计量表是采

用“通断时间面积法”进行热量分摊的，

最终按照各户的累计接通时间并结合采

暖面积分摊整栋建筑的热量。

市燃管办的工作人员也介绍道，“此

种热计量法，计算公式相对复杂，并不单

纯根据用热时间，只要市民合理用热，一

个采暖季所花费用肯定比按面积少。”

顶楼市民要多交钱？

“分户计量后，我们家住顶楼，会不会

多缴费呀？”11 月 3 日，阳光花园小区的刘

女士忧虑的说，家住顶楼，耗热量这么大，

肯定要多交钱。

对此，相关部门负责人解释道，由于保

温性及楼房结构等差异，不同楼层楼房耗热

量很不一样。通常情况下，顶楼及两山的热

用户，因其房屋散热面积大，保温性差，很可
能出现热能计量高的现象。而中间楼层相对

而言要好些。在实行分户计量收费后，要想

达到同样的室内温度，中间楼层的住户需要

的热量肯定会比顶楼和两山的用户少些，

“但从整体上来讲，分户计量能让大部分热

用户省钱，为社会节约出更多的能源。”

是否可分房间控温？

“分户计量后，整个家的温度可以控
制了，但每个房间能不能单独控制呢？”

市民张女士告诉记者，三室两厅的房子，

难免有闲置房间，如果能够分房间控温，

就实在太好了。

对此，市燃管办的相关负责人告诉记

者，对于现在新建小区在设计时都明确要

求在安装供热计量产品时必须实现“分房
间控温”。但对一些老小区等进行改造时

并不一定。“现在部分小区可根据不同房
间相对控制房间内暖气片阀门，以达到不
同房间不同温度的目的。”对于自己是否
可分房控温，市民还需咨询相关的热力公

司。


